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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 9/2012 (11 Luglio 2012) 

 

A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:45 del 11/9/2012 si è riunito il 

Consiglio Regionale Fiso-Lombardia presso la sede del CONI Lombardia, in Milano, Via Piranesi 46. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC), e i Consiglieri Ivano Benini (IB), Paolo Bocchiola 

(PB), Angelo Bozzola (AB), Giorgio Gatti (GG) e Mariano Maistrello (MM).  

Sono inoltre presenti tre tesserati lombardi: Paolo Menescardi (PM) e Claudio Massa (CM) della a.s.d. 

L’Orma; Francesco Bertotti (FB) della Adolescere. 

Assente giustificata la Vice-Presidente Anna Riva (AR)  
 

Ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta precedente   

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Delibera variante Cartografo impianto APRICA (SO) 

4) Raduno estivo: relazione, approvazione rimborsi e bilancio 

5) Progetto società L’Orma 

6) Delibera Assemblea elettiva 

7) Festa del Lanternino 

8) Varie ed eventuali 

 

 

1)  APPROVAZIONE verbale della seduta precedente 
 

MM informa delle correzioni e integrazioni pervenute alla prima bozza di verbale già trasmessa ai 

Consiglieri in data 11/7 ed inserite nell’ultima versione già trasmessa (ieri). Il Presidente GC introduce 

ulteriori lievi modifiche che vengono accolte. Il verbale della seduta del 9/07/2012, così riveduto e 

corretto, viene quindi messo in votazione e approvato all’unanimità. Pertanto può essere pubblicato. 
 

2)  COMUNICAZIONI del Presidente  
 

GC riferisce della recente trasferta in Turchia, quale accompagnatore delegato FISO della squadra 

nazionale giovanile partecipante ai campionati di CO del Sud-Est Europa (SEEOC-2012). Riporta il 

buon clima e le eccellenti prestazioni degli ‘azzurrini’ (campioni SEEOC in M20 e in W18), tra cui 

brilla la stella lombarda Eleonora Donadini (Oricomo) che in W18 ha collezionato ben 4 medaglie! Il 

risultato complessivo dell’Italia parla di 7 medaglie d’oro, 2 argenti e 2 bronzi, che è di tutto rispetto. Il 

CRL esprime il proprio compiacimento, e stabilisce di pubblicare sul sito un commento di felicitazioni.  
 

3)  Delibera variante Cartografo impianto APRICA 
 

Il Responsabile Cartografia riferisce della rinuncia del cartografo incaricato della realizzazione 

dell’impianto di Aprica (Ing. Andrea Cardosi, di RM). PB e GC una volta verificate le motivazioni, 

valutato con il cartografo eventuali alternative e dopo aver ricevuto formale disdetta dall’incarico, si 

sono attivati per contattare il cartografo la cui proposta era al secondo posto nella graduatoria del bando 

in oggetto e riferiscono della positiva disponibilità riscontrata da parte di Orienteering Academy Puglia a 

farsi carico del progetto con opportune correzioni alle tempistiche. Il responsabile Cartografia (PB) 

informa il CRL della lettera di rimostranze ricevuta dal cartografo Cesare Tarabocchia, realizzatore 

dell’impianto di Brallo. Nella lettera, che viene letta ai Consiglieri, il cartografo reclama un presunto 

diritto di prelazione su nuovi impianti che il CRL avesse programmato di realizzare in base agli accordi 

presi nella quietanza dell’impianto di Brallo (Ottobre 2011). Si apre un dibattito, con interventi vari, 

volti da un lato alla ricerca della miglior soluzione per poter comunque proseguire senza intoppi 

l’importante progetto nazionale di APRICA-2013, nonostante la rinuncia del Cartografo incaricato, e 

dall’altra come rispondere istituzionalmente al Sig. Tarabocchia. Per il primo punto il CRL stabilisce di 
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formalizzare l’incarico a Orienteering Academy Puglia per la realizzazione dell’impianto citato, nei 

tempi e ai costi che verranno discussi e concordati in sede opportuna.  GG e PB, anche alla luce di 

quanto contenuto nel verbale CRL del 6/10/2011 in cui non c’è nessun accenno a diritti di ‘prelazione’ 

ne’ di accordi a latere, certificato che i termini del bando erano pubblicati (e lo sono tuttora) sia sul sito 

FISO nazionale che regionale, ed in assenza di alcuna proposta in merito ricevuta dal Sig. Tarabocchia 

nei termini dello stesso, ritengono che occorra rispondergli facendo presente che per esercitare il diritto 

di prelazione occorre presentare un’offerta nei tempi previsti, ed invitano il Sig. Tarabocchia a 

partecipare ai prossimi bandi. Gli altri Consiglieri concordano, per cui alla fine del dibattito si delibera 

quanto segue: 

Cartografia APRICA-2013: aggiornamenti 9/2012 

a seguito di sopraggiunti impedimenti segnalati dal cartografo Sig. Cardosi (vincitore del bando) 

tali da non consentirgli di onorare l’impegno assunto e  verificata quindi la disponibilità del 

Cartografo che seguiva in graduatoria (Sig. Giandomenico), questo Consiglio dopo approfondita 

discussione delibera di assegnare l’incarico per il rilevamento cartografico del nuovo impianto al 

Cartografo Sig. Giandomenico alle condizioni presentate nella sua seconda proposta del Luglio 

2012 e che questo CRL accetta (Presidente e Responsabile Cartografia procederanno per quanto 

di competenza). 
 

4)  Raduno: relazione, approvazione rimborsi e bilancio 
 

Il D.T. C-O relaziona sulla recente esperienza del Raduno estivo a Lanzo di Intelvi. Esprime viva 

soddisfazione per l’impegno che i ragazzi hanno dimostrato, sia dal punto di vista sportivo che 

associativo. Il Team organizzativo ha coperto bene tutti gli aspetti della gestione. Unico rilievo, emerso 

da un’analisi a posteriori delle prestazioni: la difficoltà riscontrata dagli atleti sulle distanze medio-

lunghe, con tempi al di sopra di quelli di riferimento. E’ un aspetto su cui le Società dovranno far 

lavorare gli Atleti. GC integra le informazioni aggiungendo che il rendiconto economico non è ancora 

chiuso (rimborsi non completati) e che l’analisi dei ‘questionari’ di fine raduno sono ancora allo studio: 

verranno resi noti alla prossima Consulta. Tutto il Consiglio esprime soddisfazione per quanto riportato. 
 

PB continua con altre importanti comunicazioni riguardanti il Settore tecnico. 
 

Alpe-Adria Cup, Arnoldstein (A) 21-23/9: il suo appello alle Società non ha avuto grandi riscontri: 

poche adesioni a causa delle tante difficoltà segnalate dalle stesse Società. Considerato poi la 

concomitanza di tante gare Nazionali e Internazionali concentrate in Settembre (Campionati italiani in 

Puglia, Trofeo delle Regioni in Val Badia, Coppa Italia a Trieste) e senza dimenticare il nostro 

appuntamento Regionale di Dervio (TCSL), ritiene di non poter avere gli elementi per una Selezione 

Lombarda qualificata e motivata. Si apre un breve dibattito a conclusione del quale, comprendendo tali 

preoccupazioni, il Consiglio delibera quanto segue: 

Alpe-Adria Orienteering Cup, Arnoldstein (A) 21-23/9/2012: 

udite le motivate e preoccupate argomentazioni poste dal D.T. C-O in merito ad eventuale 

partecipazione Lombarda a tale manifestazione, non ultima la vicinanza con il TdR-2012 in 

programma il prossimo 15-16/9 in Val Badia (BZ) e nel timore di non poter allestire una Squadra 

sufficientemente motivata, questo Consiglio all’unanimità delibera di non partecipare come 

Regione Lombardia all’edizione 2012 della Alpe-Adria Orienteering Cup e incarica il D.T. C-O di 

comunicare tale decisione agli Organizzatori. 
 

Arge-Alp 2012, Lucomagno/Campra (CH) 13-14/10: PB ricorda le modalità anomale della eventuale 

partecipazione Lombarda all’edizione Ticinese di quest’anno: la Lombardia è ufficialmente esclusa 

(perché la Regione quest’anno non ha aderito alla Comunità ‘Arge Alp’ come Land ufficiale), tuttavia il 

CRL è stato invitato dagli organizzatori svizzeri come ‘Ospiti’, e come tali la partecipazione di Atleti 

lombardi è libera e individuale, non come ‘squadra’. Al CRL sono stati riservati 20 posti: come stabilito, 

farà un Comunicato per raccogliere le eventuali adesioni tra i tesserati lombardi. GC ricorda che, come 

già deliberato, la partecipazione dei tesserati lombardi sarà libera e volontaria, senza alcun onere 

finanziario da parte del CRL.  
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Trofeo delle Regioni, Val Badia (BZ) 15-16/9: riferisce che la Squadra lombarda è ufficialmente iscritta 

dal 10/9. Le convocazioni hanno riscontrato un’adesione vicina al 100%: il sistema della quota di 

‘caparra’ sembra aver funzionato, infatti le rinunce sono state poche e motivate; si è riusciti a coprire 

tutte le Categorie in programma, ciò che lo rende fiducioso per un buon piazzamento finale.  

Materiali CRL: ricorda che la sua disponibilità a conservare parte dei materiali CRL era temporanea. 

Urge trovare una soluzione stabile. GC invita i consiglieri a farsi parte in causa per collaborare alla 

ricerca di tale soluzione.  
 

5)  Progetto a.s.d. L’Orma 
 

GC introduce l’argomento, che riprende l’ultima parte del dibattito iniziato nella precedente seduta. 

Scopo odierno è l’esame preliminare del documento già distribuito ai Consiglieri, che egli ha redatto in 

collaborazione con i dirigenti della a.s.d. L’Orma. Tale bozza di accordo, corretta ed emendata, potrà 

essere presentata alla prossima Consulta di società che egli ritiene di convocare prima della Assemblea 

elettiva per il rinnovo degli Organi regionali (che presumibilmente sarà in Novembre). Tornando al tema 

in oggetto (‘comunicazione e marketing’) egli ritiene, come già espresso, che questi in futuro saranno 

temi sempre più importanti, ed è per questo che il CRL dovrebbe a suo parere fare un salto di qualità, 

affidando a dei professionisti tale incarico. CM integra la presentazione del Presidente illustrando alcune 

caratteristiche descritte nell’ipotesi di accordo, comprese le parti specifiche di cui all’Allegato A. Al 

termine della sua esposizione  si apre il dibattito. GG è critico sulla possibilità che un tale accordo sia 

possibile tra un Organo periferico FISO e una società affiliata; ritiene che una simile posizione 

metterebbe in seria difficoltà le Società, nella loro autonoma pianificazione. CM assicura che l’ipotesi di 

accordo potrà avvenire solo se compatibile con i regolamenti FISO e che in ogni caso l’attività di 

‘comunicazione e marketing’ sarebbe un valore aggiunto per il CRL e di riflesso per le Società che in 

ogni caso rimangono i primi soggetti titolari dell’Orienteering in Lombardia. PB interviene 

evidenziando altri aspetti normativi (nell’ipotesi che l’idea sia condivisa dalle Società), quali l’utilizzo 

dei marchi FISO e FISO-Lombardia; prima di ogni altra operazione ritiene essenziale verificare presso 

l’apposita Commissione FISO. FB ritiene che la direzione sia quella giusta e che sia molto utile che ci 

siano persone esperte di marketing e appassionate di orienteering, ma è un po’ dubbioso su tale ipotesi, 

perché non vede dove stia l’obiettivo finale del proponente, e si chiede se il ‘rischio d’impresa’ non sia 

solo a carico del ‘cliente’ che paga (in questo caso il CRL). AB e IB considerano comunque positiva 

l’idea di avvalersi di professionisti della comunicazione. MM concorda con le preoccupazioni esposte 

prima, ritenendo improbabile che un Consiglio possa stipulare un ‘accordo’ che contiene aspetti anche di 

carattere finanziario, con una sua società affiliata. Meglio sarebbe ricominciare questa discussione, 

questa ipotesi di accordo con una società commerciale di servizi, non una a.s.d. affiliata. PB condivide. 

CM quindi, accogliendo tali critiche, riferisce dell’esistenza della società di servizi ‘Percorsi in 

movimento’ s.r.l. di cui si avvale l’a.s.d. L’Orma per la promozione delle proprie iniziative. A seguito di 

tale informazione, i Consiglieri ritengono di dover reimpostare l’approccio dell’intera vicenda e invitano 

il Presidente a riprendere i contatti con tale s.r.l. per un’ipotesi di accordo nei termini già illustrati da 

CM. Al termine della discussione quindi il Consiglio perviene alla seguente delibera: 

Ipotesi di accordo per servizi di comunicazione e marketing: 

valutato lo schema di accordo presentato dalla a.s.d. L’Orma per conto della soc. “Percorsi in 

movimento” s.r.l. di Milano, e dopo approfondita discussione, questo Consiglio delibera di 

proseguire nei contatti con tale Società di servizi, per la messa a punto di un nuovo documento da 

sottoporre alla valutazione della prossima Consulta delle Società lombarde (Ottobre 2012).  
 

6) e 7)  Assemblea elettiva e Festa del “Lanternino” 
 

GC ricorda le scadenze istituzionali di fine mandato: dato che il rinnovo degli Organi Federali sarà in 

Gennaio 2013 (Assemblea elettiva nazionale), quello degli Organi periferici dovrà avvenire entro fine 

2012. Scartando Dicembre, non rimane che fissare l’Assemblea elettiva in una domenica di fine-

Novembre. Suggerisce quindi la giornata di Domenica 25/11, in cui oltre all’Assemblea egli propone di 

organizzare anche la Festa del Lanternino (ha già consultato gli organizzatori 2011 in merito, 

ricevendone la loro disponibilità). I Consiglieri apprezzano l’iniziativa del Presidente, ed approvano 

senz’altro, per cui si delibera quanto segue: 
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Assemblea elettiva (CRL 2013-2016) e Festa del Lanternino 2012: 

considerata la necessità istituzionale di indire l’Assemblea elettiva entro fine anno, per scadenza 

del mandato quadriennale, e valutate le varie proposte circa la Festa del Lanternino che 

tradizionalmente conclude l’anno sportivo del Comitato FISO Lombardia, questo Consiglio 

delibera di celebrare i due momenti nella giornata di Domenica 25/11, nella sede e con le modalità 

che verranno precisate in seguito. 
 

8)  varie ed eventuali 
 

GC riferisce di aver incontrato i dirigenti Ticinesi dell’ASTI, ai recenti Campionati Italiani in Puglia. 

Ritiene opportuno riprendere i contatti quanto prima, per cercare di superare le difficoltà che erano 

emerse sull’ipotesi del raddoppio di gare per il Trofeo Insubrico, proposta da IB.  

 

 

 

 

La riunione si conclude alle ore 23:15. 

 

Il Presidente      il Consigliere verbalizzante 
 

Giuseppe Ceresa     Mariano Maistrello 

 

 

 

Milano, 15 settembre 2012 

 

 

 
 


